

# MEDIENMITTEILUNG | Schaffhausen, 28. Oktober 2024

# Beeindruckende Leistungen in Schaffhausen

Am Sonntag, 27. Oktober 2024 wurden in Schaffhausen die Schweizermeister/-innen in sieben Berufen der Gebäudetechnik gekürt. In den handwerklichen Berufen gewannen folgende Teilnehmenden die Goldmedaillen: Yvan Bally aus Fontainemelon NE (Heizungsinstallateur EFZ), Maurice Schmöger aus Gottmadingen DE (Sanitärinstallateur EFZ), Aleksandrs Sorbans aus Unterkulm AG (Lüftungsanlagenbauer EFZ) und Joël Roth aus St. Gallen SG (Spengler EFZ). Bei den Gebäudetechnikplaner/-innen siegten Viktor Dimitrov aus Uznach SG (Heizung), Michaela Müller aus Herisau AR (Lüftung) und Silas Ramser aus Gasel BE (Sanitär).

An den Schweizermeisterschaften der Gebäudetechnik traten vom 23. bis 27. Oktober 2024 an der Herbstmesse Schaffhausen 56 Lehrabgänger/-innen gegeneinander an und kämpften um die Goldmedaillen sowie die Möglichkeit, sich für die EuroSkills 2025 in Salzburg (Spengler) und die WorldSkills 2026 in Shanghai (Sanitär- und Heizungsinstallateure) zu qualifizieren. Auf einer Fläche von 1200 Quadratmetern zeigten die Teilnehmenden dabei ihre praktischen Fähigkeiten und Arbeitstechniken, welche sie sich in der Lehrzeit angeeignet hatten.

Die Schweizermeisterschaften in den Berufen Heizungsinstallateur/-in EFZ, Lüftungsanlagenbauer/-in EFZ, Spengler/-in EFZ und Sanitärinstallateur/-in EFZ wurden bereits zum 34. Mal durchgeführt, während die Gebäudetechnikplaner/-innen EFZ in den drei Fachrichtungen Sanitär, Heizung und Lüftung zum 14. Mal um den Schweizermeistertitel kämpften.

### Ein Erlebnis für Gross und Klein

Die Besucher/-innen erlebten in der Halle 2 nicht nur die Wettkämpfe sowie die harte Arbeit der Teilnehmenden hautnah und konnten beobachten, wie sich die jungen Berufstalente erfolgreich den herausfordernden Aufgaben stellten, sondern konnten auch die handwerklichen und planerischen Kniffe der Gebäudetechnik kennenlernen. Das Upside-down-WC mit der Fotobox animierte die Besuchenden, lustige Fotos zu schiessen, auf dem Gebäudetechnik-Foxtrail lösten klein und gross gemeinsam die kniffligen Aufgaben rund um die sieben Lehrberufe und in der Bastelecke wurden fleissig Elefäntchen aus Zinkblech gefaltet, Racletteöfeli aus Zinkblech und Kupferrohren gebogen oder Giesskannen aus Rohrteilen gefertigt.

Zu den Hauptsponsoren der Schweizermeisterschaften 2024 gehörten Debrunner Acifer und Geberit.







## Bildergalerie der Schweizermeisterschaften der Gebäudetechnik 2024:

https://suissetec.getbynder.com/web/771cddc20192fa9b/schweizermeisterschaften-2024/

## 2-Tagesrückblicke der Schweizermeisterschaften der Gebäudetechnik 2024:

https://suissetec.ch/de/event-detail/schweizermeisterschaften-der-gebaeudetechnik-2024.html

#### Ranglisten der Schweizermeisterschaften der Gebäudetechnik 2024:

https://suissetec.ch/files/PDFs/Events/2024/2024 Ranglisten Schweizermeisterschaften.pdf

#### Weitere Informationen

Sandra Schwarz, Leitung Schweizermeisterschaften +41 43 244 73 14, <a href="mailto:sandra.schwarz@suissetec.ch">sandra.schwarz@suissetec.ch</a>

Alessio Büchi, Co-Leitung Schweizermeisterschaften +41 43 244 73 17, alessio.buechi@suissetec.ch

#### suissetec

Der Schweizerisch-Liechtensteinische Gebäudetechnikverband (suissetec) ist der Arbeitgeber- und Branchenverband der Gebäudetechnik und Gebäudehülle: suissetec ist mit 25 Sektionen und rund 3600 Mitgliedsbetrieben Ansprechpartnerin Nummer 1 in allen Sprachregionen. Der Verband erbringt qualitativ hochstehende Dienstleistungen für Hersteller/Lieferanten, Planer und Installateure aus den Branchen Sanitär | Wasser | Gas, Heizung, Lüftung sowie Spengler | Gebäudehülle. suissetec ist auch Vorreiterin bei erneuerbaren Energien und Nachhaltigkeit und vertritt die Brancheninteressen bei Politik, Behörden und Dachorganisationen.

